Newsletter August 2021 KGI

anbei sende ich Ihnen den neuen Flyer der KGI 2021/22. Zusätzlich möchte ich Sie auf **weitere Angebote** im Umfeld der KGI und des Kleinen Michel aufmerksam machen und dazu einladen - und von zwei bedeutsamen **Ereignissen** in den nächsten Wochen erzählen:

Am 25. September 2021 wird im <u>Pastoralen Raum Hamburg-City</u> die neue Pfarrei St. Ansgar gegründet, zu der die Gemeinden St. Marien (Dom), St. Ansgar (Kleiner Michel), St. Joseph und St. Theresien (St. Pauli) und St. Sophien (Barmbek) gehören – und die KGI als Ort kirchlichen Lebens. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit und wünschen der neuen Pfarrei Gottes Segen für den Beginn!

Am 26. September 2021 verabschieden wir die langjährige Sekretärin der KGI, Frau Gerlinde Brabetz, in den Ruhestand. Als erste Ansprechpartnerin und mit klugem Organisationstalent hat sie mehr als 12 Jahre für die Katholischen Glaubensinformation und für die Menschen hier in der Gemeinde, insbesondere auch für Manresa, segensreich gewirkt. Wir wünschen ihr alles Gute und ein herzliches "Vergelt's Gott"! Ihre Aufgaben in der KGI wird Frau Heike Schomberg, jetzt schon Sekretärin der Pfarrei St. Ansgar, übernehmen. Darüber freue ich mich sehr.

Ihnen allen ein gesegnetes Fest der Himmelfahrt Mariens, ein "Zeichen der Hoffnung und des Trostes", wie es im Gebet der Kirche an diesem Tag heißt.

Mit freundlichen Grüßen

--- Einzelne Angebote in 2021:

Herzensbildung etwa monatlich – derzeit online

Christian Modernaum of

Nächstes Treffen am Samstag, 14. August von 11 bis 13 Uhr auf Zoom. Wir bleiben im Markus-Evangelium und wollen auf unterschiedliche Weise einen Text erkunden, uns Zeit für die persönliche Betrachtung in Stille nehmen und den Text mit unserem Leben in Beziehung setzen. Im Gespräch teilen wir miteinander, was Gott uns durch dieses Evangelium geschenkt hat. Leitung: Gisela Rutz. Wer dabei sein möchte, meldet sich bitte <u>hier</u> an und erhält dann rechtzeitig die Unterlagen und den Einwahllink für das Treffen. Die weitere Termine finden sich <u>hier</u>.

Engagement und Gebet - Geistliche Reihe zur Aktualität des Ignatius von Loyola im Herbst 2021

Vier Jesuiten erzählen von Ihrer Arbeit und Ihrer Spiritualität: Montag, 13. September 21: Kirchenreform - Donnerstag, 23. September 21: Indifferenz - Donnerstag, 30. September 21: Der verwundete Mensch – Der verwundete Gott - Montag, 18. Oktober 21: Handeln. Jeweils um 19.30 Uhr in der Katholische Akademie Hamburg. Im Anschluss an Vortrag und Fragen sind Sie zu einer kurzen Andacht in den Kleinen Michel eingeladen. Anmeldung bitte hier.

Manresa-Besinnungstag im Kloster Nütschau, 2. Oktober 2021 von 9 bis 18.30 Uhr

Die Corona-Einschränkungen bedeuten für viele eine unerwartete Unterbrechung auf ihrem Lebensweg, die zu Fragen und Anfragen führt: Wie erlebe ich diese Situation? Wo finde ich geistliche Quellen für mein Leben? Was hilft mir in meinem Alltag? Der Besinnungstag im Ignatianischen Jahr betrachtet das Leben des Ignatius und das eigene Leben. Dazu gibt es Impulse, Zeiten des Gebets und der Stille, des gemeinsamen Austauschs und freie Zeit. Zum Abschluss feiern wir mit den Mönchen um 17.30 Uhr die Vesper und die Eucharistie. Anmeldung bis Ende August 2021 hier

lectio divina - Bibellesen mit Herz und Verstand im Herbst 2021

Wüstenlektionen für eine Kirche im Aufbruch, vom 19.10.21 bis 9.11.21, jeweils dienstags von 19.30 Uhr bis 21.00 Uhr, online per ZOOM. Kursleitung: Gisela Rutz, Jens Ehebrecht-Zumsande. Alte Texte aus dem Buch Exodus erkunden, die aus einer anderen Kultur stammen und doch gleichzeitig eine zeitlose Lebens- und Gotteserfahrung enthalten. Wir lassen uns von den Texten hineinziehen in einen Dialog - mit uns selbst, mit anderen, mit Gott - für eine Kirche im Aufbruch. Vorkenntnisse sind nicht erforderlich, eine Teilnahme ist auch an einzelnen Abenden möglich. Anmeldung hier.

Einübung ins Beten mit Liedtexten – im November und Dezember 2021

Lieder können wie Brücken sein – so laden wir an sechs Abenden ein, mit neuen und alten geistlichen Liedern ins Hören und Beten zu kommen. Wir erkunden die biblischen Grundlagen und lernen die Bedeutung der Lieder für das geistliche Leben kennen. Jeweils donnerstags von 19 bis 20.30 Uhr am Kleinen Michel vom 4.11. bis 9.12.2021. Vorkenntnisse sind nicht erforderlich, Teilnahme ist auch an einzelnen Abenden möglich. Information und Anmeldung bis jeweils eine Woche vorher hier. Ein Angebot des Grundlagenreferats "Kirche in Beziehung" mit Gisela Rutz und Christian Modemann SJ.

"... und sie folgten dem Stern" im Januar 2022

Pilgern zum Beginn des neuen Jahres, bei Wind und Wetter (auch bei Eiseskälte), einen Tag lang gemeinsam unterwegs um den Ratzeburger See (28 km), um dem "Stern" zu folgen: Geistliche Impulse, Gespräche, eine Zeit im Schweigen, gemeinsames Picknick. Zum Abschluss feiern wir einen Gottesdienst (Eucharistiefeier) in Ratzeburg, danach folgt ein Abendessen in einem Restaurant. Vorbereitet in Kooperation mit dem Team von Manresa. Möglicher Termin: Sonntag, 2. Januar 2022. Anmeldung bitte im Dezember 2021 hier

--- Regelmäßige Angebote:

Manresa-Messe jeden Sonntag um 19 Uhr

Die Manresa-Messe ist der besondere Gottesdienst am Sonntagabend: Ein ruhiger, spirituell geprägter Abendgottesdienst; neue und alte Lieder begleitet am Klavier; eine Stunde, um zur Ruhe zu kommen und eine Predigt, die Anregungen gibt für die Woche. Sie findet an allen Sonntagen um 19 Uhr im Kleinen Michel statt. Ergänzende spirituelle Angebote im Verlauf des Jahres finden sich hier.

Exerzitien

Der Name ist nicht geschützt und viele bieten "Exerzitien" an. Eine Übersicht finden Sie <u>hier</u>. Ich kann ohne Ausnahme die Angebote der Jesuiten und der ignatianischen Gemeinschaften wie z.B. der GCL empfehlen, die Sie <u>hier</u> finden. Besonders empfehlen möchte ich Ihnen diesmal die <u>Wanderexerzitien</u>, die im September 21, und die <u>Familienexerzitien</u>, die im Oktober 21 in Salem angeboten werden.

GCL

Die Gemeinschaft Christlichen Lebens (GCL) führt Menschen zusammen, die aus der Spiritualität des heiligen Ignatius von Loyola leben wollen. Sie treffen sich regelmäßig in kleinen Gruppen, um miteinander zu teilen, was ihnen dabei hilft, in ihrem Glauben zu wachsen und in ihrer Lebenswirklichkeit Gottes Spuren wahrzunehmen. In Hamburg gibt es fünf solcher Gruppen sowie eine offene Gruppe, die sich am ersten Dienstag im Monat von 19 bis 21 Uhr am Kleinen Michel trifft. Weitere Informationen hier